

Questions de SAVE sur Versailles
aux candidats de l'élection municipale de 2014
Etat des réponses reçues avant le scrutin

Accueil des personnes âgées

C 3)

C 3) Les capacités d'aides à domicile et les capacités d'accueil des personnes âgées sont-elles satisfaisantes ? Quelles dispositions nouvelles sont envisagées liées au vieillissement de la population ?

**Cette question figure parmi les 27 questions de SAVE adressées à toutes les listes
déclarées le 6 mars 2014 pour Versailles.**

Réponse de 90000 Voisins :

Nous serons vigilants sur les sorties d'hospitalisation, et travaillerons avec les hôpitaux pour que toutes les sorties soient faites en partenariat avec les structures.

Nous renforcerons le maintien à domicile en favorisant le renforcement des aides sanitaires comme les aides ménagères, les aides à la toilette.

Nous travaillerons en partenariat avec COGITEY, EPSILON, les associations de services à la personne, les infirmiers de ville.

Nous augmenterons le nombre de place en SSIAD avec des aides soignantes pour faire les toilettes médicalisées. Face au manque important d'aides soignantes, nous proposons de créer un institut des services à la personne, en lien avec le Conseil Général, pour former des professionnels diplômés dans le domaine des aides à la personne.

Cet institut délivrera les diplômes suivants :

- le diplôme d'Etat d'auxiliaire de vie sociale (DEAVS) ;
- le diplôme d'aide-soignante en gérontologie ;
- le diplôme d'aide médico psychologique (AMP) ;
- le diplôme d'assistante maternelle.

Nous travaillerons sur la mise en place de solutions visant à faciliter l'accès aux maisons de retraite pour les personnes âgées à faible revenu.

Réponse de Union pour Versailles :

*En matière d'aides au seniors , nous avons mené une politique qui a abouti aux résultats suivants :
En ville*

- *1150 personnes suivies annuellement par le service seniors vie à domicile : portage de repas, téléalarme, registre des personnes vulnérables et visites de convivialité*

•3000 cartes de transport délivrées permettant la libre circulation des séniors dans la Ville : Maintien du pass local ; obtention de la gratuité de la carte Améthyste pour les anciens combattants

•Plus de 2000 séniors accueillis dans les différentes manifestations culturelles et de convivialité de la Ville (Déjeuner du Maire, thé dansant, représentations mois Molière, théâtre Montansier, etc)

•Soutien à la création de services de soins à domicile : Création de la filière gérontologique EPSILON par le CHV et la Clinique de la Porte Verte en 2010 ; création de la Maison pour l'Autonomie et l'Intégration des Malades Alzheimer (MAIA) en partenariat avec le CHV/la CPV et la Coordination Gérontologique (COGITEY) en 2011, création de la « halte répit » hebdomadaire de la Croix Rouge en 2012.

•De nombreux ateliers de « maintien » : Piscine Montbauron mise en place de séances séniors et d'une navette, Ateliers Mémoire, gymnastique douce, séjours de découverte, etc

•Création de l'Equipe Spécialisée Alzheimer au sein du Service de Soins Infirmiers à Domicile (SSIAD) en 2013.

→ Création de la plaquette ALZHEIMER 2013

→ 10 000 guides séniors distribués

→ 3 000 flyers « Ne restez pas seuls » distribués

→ Semaine bleue annuelle : plus de 25 ateliers : information sur prévention des démarchages abusifs, des chutes ; aménagement du domicile, de la conduite automobile

→ Soutien aux associations d'aide au maintien à domicile. Budget annuel : 46 000 €

En établissement :

Une large proposition de services permettant la liberté de choix du séniors selon son autonomie

•Ouverture de la résidence BOELY en 2013 : 91 places de foyer logement en remplacement des 69 du FL Mignot dont 46 en logement social. Un restaurant ouvert 7j/7, 365j/an et des animations ouvertes aux séniors de la Ville. Le CCAS continue à accompagner les résidents.

•Restructuration de l'EHPAD LEPINE PROVIDENCE en plateforme gérontologique : 112 lits permanents dont 4 d'accueil temporaire, 12 places d'accueil de jour, 1 PASA, l'installation du SSIAD et son équipe ESA. Une salle polyvalente pour accueillir des manifestations intergénérationnelles. Création d'une SCIC par le CCAS. Début des travaux : fin 2014 en complément de 5 EHPAD et 2 services hospitaliers de gériatrie. → Budget annuel : 7,5 M€

Cette politique sera poursuivie autour de 3 axes :

1/ l'aide au déplacement à la demande

2/ La création du Club Boely : Restaurant ouvert aux séniors de la Ville et accès aux animations, notamment culturelles

3/ Ouverture de la plateforme gérontologique Lepine Providence lieu d'accueil, de recherche et de formation sur la gérontologie.

Autres réponses :

Les autres listes (4) présentes sur Versailles n'ont pas apporté de réponse écrite à nos questions.

Pourtant trois d'entre elles avaient fait la promesse de répondre à toutes nos questions.